



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR SOZIALES, GESUNDHEIT UND INTEGRATION

Einladung zum Fachtag

Gut vernetzt ist halb gewonnen

Integrierte Versorgung für Menschen mit schweren psychischen Beeinträchtigungen und die Bedeutung der Psychotherapie

**Freitag, 24. September 2021
von 13:00 Uhr bis 17:00 Uhr im Waldaupark Stuttgart**

Das Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration hat zusammen mit dem Zentralinstitut für seelische Gesundheit in Mannheim, der Landespsychotherapeutenkammer, der Landesärztekammer und der Kassenärztlichen Vereinigung Baden-Württemberg zu Beginn der Corona Pandemie eine PsyHotline installiert, bei der sich Bürgerinnen und Bürger anonym melden konnten und eine kostenlose Beratung erhielten. Die PsyHotline hat gezeigt, dass vermutlich nicht nur in Krisenzeiten ein Bedarf an Informationen zur Bewältigung psychischer Probleme besteht. Die vielen Anrufe von Menschen mit schweren psychischen Erkrankungen waren ein klarer Hinweis, dass die Psychotherapie in die gemeindepsychiatrische Versorgung integriert werden muss.

Der Fachtag greift daher den Begriff der schweren psychischen Erkrankung der S3 Leitlinie Psychosoziale Therapien der DGPPN auf und stellt den Zugang zu psychotherapeutischen Angeboten für diesen Personenkreis in den Mittelpunkt. Gleichzeitig soll psychotherapeutisches Denken auch stärkeren Eingang in die gemeindepsychiatrischen Angebote finden. Somit soll ein Austausch zwischen zwei Systemen begonnen werden, der zu einem einheitlichen System vernetzter integrierter Versorgung führen soll. Die bei dem Gemeinsamen Bundesausschuss in Arbeit befindliche Richtlinie zur koordinierten Versorgung bei komplexem psychiatrischen oder psychotherapeutischen Behandlungsbedarf macht hier einen wichtigen Aufschlag.

Gesetz und Richtlinien sind wichtige Vorgaben, die Umsetzung kann jedoch nur durch die Akteure vor Ort erfolgen. Das Sozialministerium Baden-Württemberg lädt Sie daher herzlich zu einem Fachtag ein, bei dem nach längerer Abstinenz der Austausch in Präsenz wieder gepflegt werden soll. Die Veranstaltung ist kostenfrei.

Programmablauf

Ab 12:15 Uhr Come togehter mit Imbiss

13:00 Uhr bis 14:30 Uhr

Grußwort **Dr. med. Wolfgang Miller**, Präsident der Landesärztekammer

Dankesworte **Minister Manfred Lucha**

Thema: Gesellschaftliche Krisen benötigen ehrenamtliches Engagement

Vortrag **Prof. Dr. Martin Bohus**, Zentralinstitut für Seelische Gesundheit Mannheim

Thema: Zum (Not)Stand der ambulanten Versorgung von Borderline-Patienten

Vortrag **Dr. Michael Konrad**, Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration

Thema: Der Gemeindepsychiatrische Verbund und die neuen gesetzlichen Vorgaben als Grundlagen integrierter psychotherapeutischer und psychiatrischer Hilfen

Moderation **Dr. Dietrich Munz**, Vorsitzender Bundes- und Landespsychotherapeutenkammer

Kurze Pause 15 Minuten

14:45 Uhr bis 16:15 Uhr

World Café mit folgenden Thementischen

1. Integrierte Behandlung, Rehabilitation und Teilhabe für psychisch schwer beeinträchtigte Menschen – Hürden und Lösungen

Moderation: Sven Reutner (Liga der freien Wohlfahrtspflege)

Harald Metzger (Landesverband Psychiatrie-Erfahrener BW)

2. Vernetzte Versorgungsprojekte für Menschen mit schweren psychischen Beeinträchtigungen - Ein gelungenes Beispiel aus der Praxis

Moderation: Dr. med. Paula Hezler-Rusch (Landesärztekammer BW)

3. Chancen und Grenzen der Digitalisierung im Setting psychosozialer Beratung/therapeutischer Versorgung

Moderation: Sabine Lang (Sozialministerium BW)

4. Wie können „schwierige Patientengruppen“ angemessen erreicht und versorgt werden?

Moderation: Dr. Martin Klett (Landespsychotherapeutenkammer BW)

5. Was hat die Menschen dazu bewegt, bei der Corona-Hotline anzurufen und was konnten die Beraterinnen und Berater erreichen?

Moderation: Dr. Dietrich Munz (Landespsychotherapeutenkammer)

Kurze Pause 15 Minuten

16.30 Uhr bis 17:00 Uhr

- Abschluss auf dem Podium mit einer Fish-Bowl-Runde
- Fazit und Ausblick

Mitwirkende an den Thementischen im World Café

- Prof. Dr. rer. nat. Daniela Mier, Universität Konstanz
- Dr. phil. Dipl.-Psych. Daniel Nischk, ZfP Reichenau
- Susanne Mende, Sozialplanerin beim Landratsamt Konstanz
- Dr. Sabine Schwarz, Ärztliches Zentrum für Qualität in der Medizin (ÄZQ) Berlin
- Dr. Klaus Hesse, Universitätsklinikum Tübingen
- Dr. Ingrid Rothe-Kirchberger, Fachärztin für Psychosomatische Medizin und Psychotherapie, Stuttgart
- Rudolf Bede, EUTB Göppingen
- Prof. Dr. med. Klaus Hoffmann, ZfP Reichenau

Hinweise

- **6 Fortbildungspunkte** wurden von der Landespsychotherapeutenkammer Baden-Württemberg akkreditiert
- **Anfahrt**
Anbei erhalten Sie eine Wegbeschreibung „So finden Sie uns Waldaupark“ als PDF-Dokument. Wir dürfen Sie auch gerne auf die Internetseite www.waldaupark.de verweisen.
- **Anmeldung**
Bis 30. August 2021 an monika.jaziri@sm.bwl.de
Bitte geben Sie Ihre vollständige Adresse, Ihre Approbation (PP, KJP, Arzt), Mitgliedschaft (LPK-BW oder LÄK-BW) an, damit wir die Fortbildungspunkte zuordnen können.
- **Datenschutz**
Ihre personenbezogenen Daten werden ausschließlich zur Bearbeitung der Anmeldung und Fortbildungspunkte gespeichert und verwendet und nach Abschluss der Bearbeitung gelöscht.
- **Bilder**
Während der Veranstaltung werden für die Öffentlichkeitsarbeit und Medienberichterstattung Aufnahmen des Publikums gemacht. Mit Ihrer Teilnahme erteilen Sie Ihre Zustimmung zur Veröffentlichung.